

Saint Pons

COMMUNAUTÉS ASPREMONT - LEVENS - ST ANDRÉ DE LA ROCHE
TOURRETTE LEVENS - DURANUS - ST BLAISE



14/12/2025

AVENT

Gaudete, le dimanche de la joie

Le troisième dimanche de l'Avent est dit « le dimanche de la joie ». "Gaudete" en latin, premier mot latin de l'introït de la messe... C'est comme une pause au milieu de l'Avent et comme une anticipation de la joie de Noël. Les prêtres portent des ornements roses. Le quatrième dimanche de Carême "Laetare" a la même fonction il anticipe la joie pascale.

Ce dimanche de la joie est une tradition qui remonte loin. Dans ce temps liturgique marqué par la gravité, l'Eglise nous invite à faire une pause pour reprendre souffle jusqu'à la joyeuse célébration de la naissance de Jésus, venue de Dieu en notre chair, pour nous sauver. Les textes liturgiques nous invitent à la joie, et cela pour toutes les lectures des trois années dites "A, B et C" !

Année A : Is 35, 1-6a.10, Ps 145, (7, 8, 9ab.10a), Jc 5, 7-10, Mt 11, 2-11

Année B : Is 61, 1-2a.10-11, Cantique : Magnificat, I Th 5, 16-24, Jn 1, 6-8.19-28

Année C : So 3, 14-18a, Cantique d'Isaïe 12, 2.4-6, Ph 4, 4-7, Lc 3, 10-18.

" L'invitation à la joie est caractéristique du temps de l'Avent: l'attente de la naissance de Jésus, l'attente que nous vivons est joyeuse, un peu comme lorsque nous attendons la visite d'une personne que nous aimons beaucoup, par exemple un ami que nous ne voyons plus depuis longtemps, un parent... Nous sommes dans une attente joyeuse. Et cette dimension de la joie apparaît surtout aujourd'hui, troisième dimanche, qui s'ouvre sur l'exhortation de saint Paul « Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur ». Et quelle est la raison de cette joie? Que « le Seigneur est proche » (v. 5). Plus le Seigneur est proche de nous, plus nous sommes dans la joie; plus Il est loin, plus nous sommes dans la tristesse. C'est une règle pour les chrétiens. Un jour, un philosophe a dit plus ou moins ceci: « Je

ne comprends pas comment on peut croire aujourd'hui, parce que ceux qui disent croire ont un visage de veillée funèbre. Ils ne témoignent pas de la joie de la résurrection de Jésus Christ ». Tant de chrétiens ont ce visage, oui, un visage de veillée funèbre, le visage de la



Savoir que Dieu est proche,
attentif et plein de compassion
qu'il est un père miséricordieux
qui s'intéresse à nous dans
le respect de notre liberté.
est motif d'une

Joie profonde

(St Jean-Paul II)

tristesse... Mais le Christ est ressuscité ! Le Christ t'aime ! Et tu n'as pas de joie ? Réfléchissons un peu à cela et disons: « Est-ce que j'éprouve de la joie parce que le Seigneur est proche de moi, parce que le Seigneur m'aime, parce que le Seigneur m'a racheté ? » Pape François

Que dit la Bible sur la joie ?

Dans notre société où on nous impose plein de désirs, où les gens sont plus frustrés que satisfaits, la Bible apporte un message différent sur la joie. C'est vrai qu'en venant à l'Eglise, on voit des personnes plutôt souriantes qui chantent. Mais est-ce que cela veut dire que c'est

automatique ? Non, la Bible décrit une joie plus subtile. Plein de personnes dont Jésus lui-même ont vécu des difficultés. Mais la Bible parle d'une joie plus profonde qu'une simple apparence. Ce n'est pas une joie passagère parce qu'elle vient de Dieu lui-même, nous l'appellerons ici la « joie de Dieu ». Cette joie est un cadeau de Dieu, c'est Jésus lui-même qui le dit : « Je vous ai dit cela afin que ma joie soit en vous et que votre joie soit complète. » (Jn 15,11) C'est une joie entière, c'est-à-dire qu'elle ne faillit pas, elle ne dépend pas de nous ou des circonstances. Tout cela parce que son origine se trouve dans l'amour de Dieu : parce que Dieu nous aime inconditionnellement, cela nous procure de la joie. Se sentir aimé par un parent, un conjoint de manière gratuite, quel bonheur ! Cette joie est le Fruit de l'Esprit Saint. De plus, nous n'avons pas à produire ce cadeau de nous-mêmes, c'est Dieu qui le fait naître en nous. Plus précisément, c'est l'Esprit saint qui travaille en nous pour produire un fruit : « Ce que l'Esprit saint produit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bienveillance, la bonté, la fidélité, la douceur et la maîtrise de soi. » (Ga 5,22-23)

Rejouissons-nous :
le Christ est né pour que
l'homme renaisse à

la joie.
St Augustin

L'histoire de la crèche de Noël

Selon l'évangile de Saint Luc, la Vierge Marie a déposé l'enfant Jésus dans la mangeoire d'une étable où Joseph et elle avaient trouvé refuge. Le mot crèche désigne aujourd'hui toute représentation de la Nativité. Du récit de la Nativité aux crèches contemporaines, la tradition de la crèche de Noël a bien évolué... petit concentré d'histoire :

Les premières représentations de la Nativité: On a retrouvé des fresques et des bas-reliefs dès les 3e, 4e et 5e siècles représentant la Nativité. Mais il faut attendre le 12e siècle pour que naîsse la nouvelle tradition de la crèche.

Les premières crèches vivantes: Saint-François d'Assise organisa en 1223 la première crèche de Noël avant la messe de minuit. Les scènes étaient jouées par des acteurs (des villageois de Greccio) et de vrais animaux faisaient partie de l'événement. Les premières crèches étaient donc des crèches vivantes.

Les crèches permanentes (et non-vivantes): Puis, tout ce beau monde a été remplacé par des sculptures en bois, en argile, en carton pâte, en porcelaine ou en cire. Il semble que la plus ancienne crèche non-vivante (c'est-à-dire constituée de personnages sculptés) date de 1252. Assemblée au monastère franciscain de Füssen en Bavière, elle contenait des personnages en bois. La plus ancienne crèche visible est conservée au musée de la basilique Sainte-Marie-Majeure à Rome. Sculptée en pierre à la demande du pape Nicolas IV, elle daterait de 1288. La tradition des crèches est alors exclusivement exposée dans les églises italiennes, de la Toscane à l'Ombrie, et surtout en Campanie (la région de Naples).

L'âge d'or des crèches en format réduit: Jusqu'au 16e siècle, ces crèches ne ressemblaient pas à celles que nous connaissons : il s'agissait de représentations peintes sur des tableaux, des fresques, des bas-reliefs, voire des mosaïques. À l'avènement de la Réforme au XVI^e, ces représentations ne furent pas du goût des Protestants. Ils lui préférèrent une autre tradition : le sapin de Noël qui symbolise l'arbre de vie. Celui-ci se répandit dans toutes les contrées converties au protestantisme, généralement l'Europe du Nord. La tradition de la crèche fut donc abandonnée au profit de l'arbre de Noël. Lors de la Contre-réforme, les Jésuites utilisèrent la tradition de la crèche comme un outil didactique. Ils diffusèrent un modèle réduit de crèche avec des personnages vêtus de tissus précieux. On la retrouva dans les églises et les couvents (la première documentée date de 1562 à Prague). Puis la crèche fut adoptée dans les maisons des riches familles aristocratiques et nobles d'Italie. La duchesse d'Amalfi semble avoir installé la première crèche à domicile en 1567. L'initiative des Jésuites favorisa donc l'essor de la crèche « domestique », installée dans les maisons des familles croyantes et non plus seulement dans les sanctuaires religieux.

La démocratisation de la crèche familiale: Pendant la Révolution française, toute pratique religieuse était interdite, y compris les crèches publiques. Les familles aisées perpétuèrent la tradition à leur domicile. C'est à cette époque que se développa la crèche dite provençale avec ses santons (« petits saints » en provençal). En France, la démocratisation de la crèche de Noël apparut dès la seconde moitié du 19e siècle lorsque les marchands d'objets religieux vendirent des figurines en plâtre peint fabriquées en série. Aujourd'hui, on trouve la crèche de Noël dans les églises, et bien sûr, dans les maisons.

La crèche de Noël, une tradition catholique: On l'a dit, la crèche de Noël est une tradition diffusée depuis le Moyen-âge dans les pays de la Chrétienté. Aujourd'hui, la tradition de la crèche de Noël est suivie par les pays et régions d'Europe à majorité catholique : France et Italie, mais aussi Espagne, Portugal, Irlande, Pologne, Autriche... Ainsi, nous sommes en marche, comme les bergers et les mages, pleins de cet espoir qui a pris corps dans le ventre de Marie et le sens que nous donnons à nos crèches aujourd'hui sera l'héritage des enfants de Dieu demain... Dans la plupart des familles, la crèche de Noël est dressée le premier dimanche de l'Avent et retirée entre le 6 janvier et le 2 février (Fête de la Présentation de Jésus au temple, chandeleur).

Prière pour nos crèches

Seigneur, donne-nous que l'a crèche que nous concevons cette année soit en perpétuel mouvement dans nos coeurs. Qu'elle soit créative et inspirée pour attirer vers Toi ceux qui sont loin. Qu'elle soit remplie de Ton espoir, que nous transmettrons aux jeunes générations "



Découvrez en page 4, le QR code pour faire un don à la paroisse.

Pour les quêtes dominicales des paniers électroniques sont désormais à votre disposition.

Agenda paroissial du 15 au 22 décembre 2025

Lun 15/12		18h réunion EAP
Mar 16/12	Prière Oasis	18h30 chap Blanche Levens
Mer 17/12	Prière des Laudes 8h30 17h Messe à St André	église Tourrette Réunion de doyenné pour les ministres à 9h à la Trinité
Jeu 18/12	Prière des Laudes 8h30 17h Messe Aspremont	église Tourrette
Ven 19/12	Prière des Laudes 8h30 17h Messe à Levens 17h Messe à Tourrette	église Tourrette 20h30 Catéchisme Adulte... presbytère de Tourrette
Sam 20/12	18h Messe St Blaise. 18h Messe Ste Claire	Confessions, accueil par les prêtres de 10h à 11h30 à l'église de Tourrette
Dim 21/12 4 [°] Dim Avent	9h Messe Aspremont 9h30 Messe St André 11h Messe Tourrette 11h Messe Levens	15h30 Concert de Noël par l'ensemble Tourrettissimo à l'église de Tourrette

Carnet Paroissial - Nos joies & nos peines

Nous prions pour nos défunts en communion avec leur famille dans l'espérance de la vie éternelle:
Anna BUTHIAUX.
Requiescant in pace

APPEL FINANCIER POUR LA CHAPELLE ST CLAUDE D'ASPREMONT

Projet Equipement de sacristie

Pour son financement il nous faut
50 participations de 200 €.



Avantage: un crédit d'impôt sera consenti au titre du denier de l'Eglise, dans la proportion de 66% du don. Ainsi, en donnant 200€, vous bénéficiez d'une remise d'impôt de 132€, et votre don vous revient en fait à 68€

2 seules réponses pour l'heure !!!

Merci pour votre générosité !



ON A TOUS UNE BONNE RAISON DE DONNER À L'ÉGLISE !

Je soutiens l'Église



CAMPAGNE DU DENIER DE L'ÉGLISE

Mois de décembre, cadeaux de Noël ! C'est le moment de nous faire parvenir votre don annuel au tire denier de l'Eglise, si vous ne l'avez pas déjà fait. L'Eglise a des charges et ses ressources sont uniquement les dons des fidèles...

Avec la défiscalisation (66%) si vous donnez 160 € votre don en vous coûte réellement que 54,40 €...

Merci de donner à la paroisse les moyens de sa Mission

HORAIRES des FETES

de NOËL



Mer 24/12 - Nuit de Noël

Duranus 15h30 Messe

Saint André 17h Veillée et Messe

Saint Blaise 18h Messe

Tourrette 19h30 Veillée et Messe

Aspremont 20h Messe

Levens minuit Messe

Jeudi 25 décembre

Saint Jour de Noël

Ste Claire 10h Messe

Tourrette 11h Messe



« **Enfant de Bethléem,
embrase-moi de ton amour** »

Saint François d'Assise

INFORMATIONS

Horaires et services

Toujours Consulter la page 3, agenda de la semaine, pour horaires, célébrations et réunions

ACCUEIL SECRÉTARIAT CENTRAL (SACREMENTS, INFORMATIONS)

SECRETARIAT CENTRAL	15, rue du général Joseph Tordo 06690 Tourrette-Levens du lun. au ven. de 9h à 12h	Tel: 04 97 14 86 39 En cas d'urgence: 07 61 16 76 87
--------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------

MESSES ET OFFICES DE SEMAINE - RÉFÉRENTS « VEILLEURS » PAR COMMUNAUTÉ

ASPREMONT	Église St-Jacques, Chapelle St-Claude, Sanctuaire N.D des Salettes Le jeudi à 16h30 Chapelet - Adoration - Messe à 17h	"Veilleur" Françoise DE LESTANG tél: 06 22 12 87 39
LEVENS	Église St-Antonin, chap. Noire, chap. Blanche, chap. Ste Claire, chap. Ste-Pétronille, chap. St-Michel, chap. St-Antoine de Padoue. Le mardi 18h30. Prière paroissiale: Oasis spirituelle 18h30 à 19h Adoration et 19h prière des Vêpres à la chapelle Blanche Le Vendredi - Chapelle Noire à 16h30: Chapelet - Adoration - Messe à 17h	"Veilleur" Monika AUGIER tél: 06 27 14 66 56
DURANUS	Église ND de l'Assomption, Chapelle Saint-Michel	"Veilleur" Monika AUGIER tél: 06 27 14 66 56
ST ANDRÉ DE LA ROCHE	Église St-André et Chapelle Ste-Claire Le mercredi - Messe à 17h Accueil église St André Tél: 04 93 54 71 26	"Veilleur" Claude BOSETTI tél : 06 62 69 50 06
SAINT BLAISE	Église Saint Blaise Le samedi Messe à 18h (voir en page 3 agenda)	"Veilleur" Catherine GHIRLANDA tél : 06 11 50 53 01
TOURRETTE LEVENS	Église Notre Dame de l'Assomption, chapelle du Caïre, chapelle Saint Antoine Le Vendredi à 16h30 Chapelet - Messe à 17h	"Veilleur" Stéphanie BAILET Tél : 06 11 91 42 80

DEMANDES DE BAPTEME ET MARIAGE

1/ Baptême: Faire la demande 3 mois au moins avant la date envisagée. Le premier R.V sera pris avec le curé qui accueillera la demande et fixera date et modalités de la célébration. La préparation comprend deux réunions fixées en fonction de la date du baptême. Une 1^{ère} rencontre avec l'équipe baptême (échange), une 2^{de} avec un prêtre ou un diacre (catéchèse). La 3^{ème} et dernière étape est la mise au point de la célébration avec le célébrant.

2/ Mariage: Faire la demande un an avant la date envisagée. Le 1^{er} R.V sera pris avec le curé pour accueillir la demande et fixer la date de la célébration et organiser la préparation. Cette préparation est assurée en doyenné.

CATECHISME ET AUMÔNERIE

Catéchisme: 1^{er} contact: avec le secrétariat pour info et inscription
Aumônerie: collèges: contact Isabelle HESSE tél : 06 77 05 18 61

FUNERAILLES

Le premier interlocuteur des familles c'est la société de Pompes funèbres qui fixe avec la famille et la paroisse la date des obsèques.

DEMANDE DE MESSE

À faire dans les accueils des églises ou au secrétariat central.

POUR SOUTENIR LA PAROISSE DANS SA MISSION, DONNEZ AU DENIER :

Scannez le QR Code grâce à l'appareil photo de votre téléphone



ACTES CANONIQUES

Les demandes de certificat de baptême, mariage, communion seront adressées au secrétariat. C'est le curé qui délivre ces documents. Idem pour les autorisations de célébrations à l'extérieur de la paroisse.

RENCONTRER LES PRÊTRES ET LE DIACRE DE LA PAROISSE POUR UN ENTRETIEN SPIRITUEL OU LE SACREMENT DU PARDON

Le Père François reçoit sur rendez-vous. - **Le Père Marc** reçoit sur rendez-vous.

CURÉ: P. François BANVILLE
07 61 16 76 87
franb06@orange.fr

VICAIRE: P. Marc TONGALAHY
07 53 55 07 61
marctongalahy48@gmail.com

DIACRE: Jean-Marie PANIZZI
06 38 24 17 99
jeanmariepanizzi@gmail.com

E.mail:
stpons@nice.catholique.fr

Tel secrétariat central:
04 97 14 86 39

Site internet:
<https://paroissesaintpons.e-monsite.com>